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GRUPPO	  DI	  GESTIONE	  PER	  L’ASSICURAZIONE	  DELLA	  QUALITA’	  	  
CORSO	  DI	  STUDIO	  in	  SCIENZE	  E	  TECNICHE	  DELL’EDILIZIA	  
VERBALE	  N.9	  _	  Seduta	  dell’8	  giugno	  2020	  
	  

Il	   giorno	   lunedì	   8	   giugno	   2020	   alle	   ore	   12,00	  in	   modalità	   telematica	   mediante	   la	   piattaforma	  
Microsoft	  Teams,	  si	  è	  svolta	  la	  riunione	  del	  “Gruppo	  di	  Gestione	  per	  l'Assicurazione	  della	  Qualità”	  del	  
Corso	  di	   Studi	   in	   “Scienze	  e	   tecniche	  dell'edilizia”,	   convocata	  dal	  Presidente	  del	  Corso	  di	   Studio	  e	  
Referente	   per	   la	  Qualità	   in	   data	   3.6.20,	   per	   definire,	   in	   particolare,	   l’organizzazione	   con	   la	   quale	  
compilare	  i	  quadri	  della	  scheda	  SUA	  CdS	  in	  scadenza	  il	  9.7.2020	  e	  monitorare	  le	  azioni	  svolte	  dal	  CdS	  
sui	  temi	  di	  sua	  competenza.	   

Sono	  presenti:	  
il	  Presidente	  del	  CdS,	  Responsabile	  della	  Qualità	  del	  CdS:	  Prof.	  Concetta	  Lenza;	  	  
i	  docenti:	  Marino	  Borrelli,	  Ornella	  Cirillo,	  Caterina	  Frettoloso,	  Gino	  Iannace	  	  
	  
La	  prof.ssa	  Cirillo	  assume	  il	  ruolo	  di	  Segretario	  verbalizzante.	  
	  
In	  apertura,	  il	  Presidente	  e	  Responsabile	  della	  Qualità	  informa	  che	  il	  giorno	  3	  giugno,	  alle	  ore	  16,30	  
si	   è	   svolta,	   in	   modalità	   telematica	   mediante	   la	   piattaforma	   Microsoft	   Teams,	   una	   riunione	   dei	  
docenti	   degli	   insegnamenti	   della	   filiera	   tecnico-‐scientifica	   convocata,	   su	   sua	   richiesta,	   dal	   prof.	  
Gianfranco	   De	   Matteis.	   Alla	   riunione	   hanno	   preso	   parte	   i	   docenti:	   Viviana	   Ventre	   (Analisi	  
matematica),	   Caterina	   Frettoloso	   (Laboratorio	   di	   tecnologia	   dell’architettura),	   Giorgio	   Frunzio	  
(Elementi	  di	  Scienze	  delle	  costruzioni),	  Lucio	  Olivares	  (Principi	  di	  geotecnica	  per	  il	  recupero	  edilizio),	  
Gianfranco	   De	   Matteis	   (Fondamenti	   di	   Tecnica	   delle	   costruzioni)	   e	   Concetta	   Lenza,	   in	   quanto	  
presidente	  del	  CCdS.	  

In	  tale	  sede,	  dopo	  aver	  ringraziato	  il	  prof.	  De	  Matteis	  per	  l’organizzazione,	  il	  Presidente	  ha	  spiegato	  
che	  oggetto	  della	  riunione	  è	  quello	  di	  verificare	   la	  corretta	  concatenazione	  dei	  contenuti	   impartiti	  
dai	  diversi	  insegnamenti,	  evitando	  sovrapposizioni	  e	  ottimizzando	  i	  carichi	  didattici,	  esigenza	  resasi	  
tanto	  più	  necessaria	  con	  l’eliminazione	  del	  Corso	  di	  Geometria	  al	  primo	  anno	  del	  percorso	  di	  Laurea.	  
Si	   sono	   pertanto	   confrontati	   i	   programmi	   dei	   diversi	   insegnamenti,	   per	   i	   quali	   non	   sono	   emerse	  
esigenze	   di	   sostanziali	   modifiche.	   La	   prof.	   Ventre	   ha	   confermato	   la	   disponibilità	   a	   coprire	   alcuni	  
contenuti,	  già	  di	  sua	  competenza,	  affrontati	  nel	  corso	  di	  Geometria,	  ma	  ha	  segnalato	  la	  difficoltà	  di	  
trasmettere	  una	  formazione	  adeguata	  in	  soli	  6	  CFU.	  Ha	  inoltre	  ricordato	  che	  attualmente	  il	  corso	  è	  
mutuato	  con	  Istituzioni	  di	  matematica	  al	  I	  anno	  del	  CdL	  in	  Architettura	  quinquennale,	  pari	  a	  8	  CFU,	  e	  
ricordato	  che	  in	  tale	  Corso	  di	  studio	  è	  previsto	  un	  ulteriore	  esame	  di	  Matematica	  al	  secondo	  anno,	  
auspicando	  in	  futuro	  un	  secondo	  corso,	  o	  almeno	  un	  incremento	  di	  crediti.	  Ha	   infine	  dichiarato	  di	  
temere	  che,	  nel	  prossimo	  anno	  accademico,	  per	  le	  difficoltà	  didattiche	  comportate	  dall’emergenza	  
sanitaria,	  la	  platea	  degli	  iscritti	  avrà	  lacune	  ancora	  maggiori	  di	  quelle	  attuali.	  Pertanto,	  il	  Presidente	  
ha	  sottolineato	  l’esigenza	  di	  ricorrere	  da	  subito	  ad	  attività	  di	  tutorato,	  che	  possano	  accompagnare	  
fin	   dalle	   prime	   settimane	   gli	   studenti	   con	   esercitazioni	   aggiuntive,	   impegnandosi	   a	   rappresentare	  
tale	  esigenza	  al	  Dipartimento,	  per	  attivare	  fondi	  di	  tutorato	  ministeriale.	  Il	  prof.	  De	  Matteis	  ha	  poi	  
esposto	   qual	   è	   il	   tema	   al	   quale	   prepara	   il	   suo	   corso	   e	   quali	   sono	   le	   conoscenze	   preliminari	  
necessarie,	  segnalando	  le	  criticità	  indotte	  dalla	  propedeuticità	  del	  Corso	  di	  Scienza	  delle	  Costruzioni	  
che	   non	   fa	   accedere	   gli	   studenti	   al	   suo	   esame.	   Il	   Presidente	   nota	   che	   l’abolizione	   della	  
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propedeuticità,	  di	  fatto,	  non	  risolve	  il	  problema	  formativo,	  e	  che	  occorre	  invece	  agire	  fin	  dal	  primo	  
anno	  per	  evitare	   i	  ritardi	  nella	  carriera	  degli	  studenti,	  che	  si	  riflettono	  negativamente	  sull’efficacia	  
dei	  corsi	  degli	  anni	  successivi.	  Ricorda	  ancora	  che	  un	  ostacolo	  incontrato	  dagli	  studenti	  era	  legato	  al	  
corso	  di	  Geometria,	  a	  sua	  volta	  propedeutico	  a	  quello	  di	  Scienza	  delle	  costruzioni,	  auspicando	  che	  
tale	   impasse	   sia	   stata	   risolta	   con	   la	   modifica	   di	   Manifesto.	   Il	   prof.	   Olivares	   fa	   notare	   che	  
occorrerebbe	  organizzare	  meglio	  la	  semestralizzazione,	  posponendo	  il	  suo	  corso	  a	  quello	  di	  Scienza	  
delle	   costruzioni,	   mentre	   il	   prof.	   De	   Matteis	   chiede	   alla	   prof.	   Frettoloso	   di	   soffermarsi	  
maggiormente	  sulla	  tecnologia	  costruttiva	  di	  un	  solaio	  in	  c.a.	  e	  sulla	  sua	  corretta	  rappresentazione,	  
non	  padroneggiata	  sufficientemente	  dagli	  studenti	  del	  terzo	  anno.	  

In	  conclusione,	  il	  gruppo	  di	  lavoro	  conferma	  l’opportunità	  di	  periodici	  aggiornamenti,	  e	  di	  proposte	  
preventive	  all’organizzazione	  didattica	  del	  successivo	  anno	  accademico.	  	  

A	  seguire,	  il	  Referente	  della	  qualità	  ricorda	  ai	  presenti	  che	  è	  necessario	  procedere	  alla	  compilazione	  
dei	  seguenti	  quadri	  della	  scheda	  SUA	  CdS,	  di	  cui	  il	  MIUR	  ha	  prorogato	  la	  scadenza	  al	  9/7/2020:  

SEZIONE	  QUALITÀ	  
A	  Obiettivi	  della	  formazione	  
A1b	  Consultazioni	  con	  le	  organizzazioni	  rappresentative	  dei	  beni	  dei	  servizi	  delle	  professioni;	  	  
A3b	  Modalità	  di	  ammissione;	  	  
A4b2	  Conoscenza	  e	  comprensione	  e	  capacità	  di	  applicare	  conoscenza	  e	  comprensione;	  	  
A5b	  Modalità	  di	  svolgimento	  della	  prova	  finale;	  	  
	  
B_Esperienza	  dello	  studente	  
B1	  Descrizione	  del	  percorso	  di	  formazione;	  	  
B4	  Aule;	  	  
B4	  Laboratori;	  	  
B4	  Sale	  studio;	  	  
B4	  Biblioteche;	  	  
B5	  Orientamento	  in	  ingresso;	  	  
B5	  Orientamento	  e	  tutorato	  in	  itinere;	  	  
B5	  Assistenza	  per	  lo	  svolgimenti	  di	  attività	  di	  formazione	  all’esterno	  (tirocini	  e	  stage);	  	  
B5	  Assistenza	  e	  accordi	  di	  mobilità	  internazionale	  degli	  studenti;	  	  
B5	  Accompagnamento	  al	  lavoro;	  	  
B5	  Altre	  iniziative	  
	  
D_SEZIONE	  GESTIONE	  DELLA	  QUALITA’	  	  
D1	  Struttura	  organizzativa	  a	  livello	  di	  Ateneo;	  	  
D2	  Organizzazione	  e	  responsabilità	  della	  AQ	  a	  livello	  del	  CdS;	  	  
D3	  Programmazione	  dei	  lavori	  e	  scadenze	  di	  attuazione	  delle	  iniziative	  
	  
La	   SEZIONE	   AMMINISTRAZIONE,	   per	   le	   parti	   concernenti	   la	   didattica	   erogata	   e	   la	   didattica	  
programmata,	   Referenti,	   tutor	   e	   Gruppo	   di	   Gestione	   dell’AQ,	   è	   compilata	   dagli	   uffici,	   con	   la	  
supervisione	  del	  Presidente	  e	  del	  Gruppo	  AQ.	  	  
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Considerando	  che	  l’Ateneo	  ha	  invitato	  a	  compilare	  i	  quadri	  entro	  fine	  giugno,	  i	  docenti	  del	  Gruppo	  
AQ	  della	  L23	  definiscono	  le	  modalità	  con	  cui	  ciascuno,	  secondo	  le	  rispettive	  competenze	  in	  seno	  al	  
Gruppo,	  collaborerà	  alla	  stesura	  dei	  testi	  e	  al	  reperimento	  dei	  dati	  necessari.	  
Si	  concorda,	  inoltre,	  di	  recepire	  le	  indicazioni	  che	  verranno	  fornite	  dal	  Coordinamento	  Didattico	  del	  
Dipartimento	  e	  di	  riconvocarsi	  per	  un	  aggiornamento	  di	  questo	  lavoro	  in	  tempo	  utile	  per	  rispettare	  
la	  scadenza.	  	  

In	   riferimento,	   poi,	   alle	   questioni	   che	   riguardano	   generalmente	   le	   attività	   del	   CdS,	   il	   Presidente	  
affronta	   una	   rapida	   panoramica	   delle	   esigenze	   connesse	   ai	   diversi	   settori.	   Per	   il	   sito	   web,	   la	   cui	  
implementazione	   deve	   essere	   eseguita	   in	   queste	   settimane,	   ricorda	   al	   prof.	   Borrelli	   l’impegno	   a	  
monitorare	  e	  a	  sollecitare	  i	  docenti	  alla	  compilazione	  del	  syllabus	  per	  l’aa	  2020/21.	  Per	  le	  tematiche	  
dell’internazionalizzazione,	  prega	   la	  prof.	  Frettoloso	  di	  aggiornare	  il	  gruppo	  AQ	  sugli	  sviluppi	  delle	  
misure	  successive	  all’emergenza	  sanitaria.	  Per	  la	  didattica,	  si	  chiede	  alla	  prof	  Cirillo	  di	  predisporre	  
dei	  report	  di	  avanzamento	  sugli	  esami	  svolti.	  Inoltre,	  il	  Presidente	  ricorda	  al	  referente	  delle	  attività	  
di	  Tirocinio,	  prof.	  Iannace,	  di	  monitorare	  e	  selezionare	  le	  aziende	  disponibili	  ad	  attività	  di	  tirocinio	  
con	  gli	  studenti	  del	  CdS	  e,	  principalmente,	  di	  attivarsi	  per	  portare	  a	  compimento	  la	  convenzione	  con	  
l’ANCE	  di	  Caserta,	  che	  nella	  persona	  dell’ing.	  Landolfi	  in	  sede	  di	  riunione	  del	  Comitato	  di	  indirizzo	  ha	  
espresso	  serio	  interesse	  a	  questi	  scambi	  formativi.	  	  

Particolare	   attenzione	   va	   posta	   in	   questa	   fase	   alle	   attività	   di	   orientamento,	   che	   assumono	   una	  
valenza	  ulteriore	  alla	   luce	  del	  previsto	   calo	  delle	   iscrizioni	   connesso	  all’emergenza	   sanitaria	  e	  alle	  
difficoltà	   economiche	   di	   molte	   famiglie	   indotte	   dalla	   crisi.	   In	   merito,	   la	   prof.	   Lenza,	   ringrazia	   i	  
docenti	   Borrelli,	   Cirillo	   e	   Iannace,	   che	   hanno	   collaborato	   nello	   svolgimento	   delle	   attività	   di	  
orientamento	   on	   line	   e	   invita	   la	   prof.	   Frettoloso	   a	   proseguire	   nell’azione	   di	   divulgazione	   delle	  
attività	  del	  CdS	  attraverso	  i	  social.	  

	  
Alle	  ore	  13,40	  la	  seduta	  è	  tolta.	  
Del	  che	  è	  verbale.	  
	  
Il	  Segretario	   	   	   	   	   	   	   	   Il	  Referente	  della	  gestione	  AQ	  
Prof.	  arch.	  Ornella	  Cirillo	   	   	   	   	  	   	   Prof.	  arch.	  Concetta	  Lenza	  

	   	   	   	   	   	   	  


